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発言 

順位 
質 問 日 質 問 者（所属会派） 

質  問 

予定時間 
頁 

１ 

１２月５日（月） 

真 船 和 子 議員（公明党） ８０分 １ 

２ 高 橋 剛 弘 議員（みんなの党） ７０分 １ 

３ 荒 木 和 幸 議員（真政会） ９０分 ２ 

４ 布 施 孝 一 議員（公明党） ８０分 ２ 

５ 

１２月６日（火） 

小 川 利枝子 議員（公明党） ９０分 ３ 

６ 清 水 晴 一 議員（公明党） ８０分 ３ 

７ 央   重 則 議員（元気な習志野をつくる会） ９０分 ４ 

８ 杉 山 和 春 議員（習志野クラブ） ６０分 ４ 

９ 

１２月７日（水） 

清 水 大 輔 議員（元気な習志野をつくる会） ７０分 ５ 

１０ 中 山 恭 順 議員（習志野クラブ） ６０分 ５ 

１１ 長 田 弘 一 議員（元気な習志野をつくる会） ７０分 ６ 

１２ 市 角 雄 幸 議員（習志野クラブ） ６０分 ６ 

１３ 

１２月８日（木） 

市 瀨 健 治 議員（みんなの党） ８０分 ７ 

１４ 相 原 和 幸 議員（元気な習志野をつくる会） ７０分 ８ 

１５ 伊 藤   寛 議員（ならしの志民の会） ９０分 ９ 

１６ 田 中 真太郎 議員（元気な習志野をつくる会） ８０分 １１ 

１７ 

１２月９日（金） 

佐 野 正 人 議員（みんなの党） ６０分 １１ 

１８ 立 崎 誠 一 議員（市民の声を聞く会） ７０分 １２ 

１９ 宮 内 一 夫 議員（新社会党） ９０分 １２ 

２０ 木 村   孝 議員（習志野クラブ） ６０分 １３ 

２１ 

１２月１２日（月） 

谷 岡   隆 議員（日本共産党） ９０分 １３ 

２２ 市 川 寿 子 議員（日本共産党） ６０分 １４ 

２３ 木 村 静 子 議員（市民の声を聞く会） ７０分 １４ 

２４ 平 川 博 文 議員（市民の声を聞く会） ７０分 １５ 
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○ 真 船 和 子 議員 

 １ 市長の政治姿勢について 

  (1) 平成２４年度予算編成方針について具体的な取り組みを伺う 

   ① 財政運営について 

   ② 復興まちづくり実施計画について 

   ③ 防災対策について 

   ④ 教育行政について 

   ⑤ 保健福祉行政について 

   ⑥ 機構改革に伴う職員の体制について 

 ２ 地域の自主性目指す一括改正法について 

  (1)  第一次・第二次一括法に対する市長の見解を伺う 

 ３ 地域問題について 

  (1) 東習志野１丁目習志野高校グラウンド防砂整備について 

 

 

 

 

○ 高 橋 剛 弘 議員 

 １ 習志野市ＩＴ資産最適化について 

  (1) 今後、市の考える方針 

   ① 簡易コンサルティング結果では、ＩＴ資産を統合、クラウドコンピューティング化するこ

とで差し引き約４,０００万円程度のコスト削減が期待されるとの結果が出ているが、今後

の方針を問う 

 ２ 電子入札・電子くじについて 

  (1) 電子くじの信頼性の担保について 

  (2) 電子入札・電子くじを利用する際の基準 

  (3) 公正な入札を目指すための市の取り組みについて 
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○ 荒 木 和 幸 議員 

 １ 機構改革について 

 ２ 商店街振興について 

 ３ 京成大久保駅について 

  (1) 駅舎について 

  (2) 西側踏切の危険性について 

 ４ 図書館行政について 

 ５ 東日本大震災の習志野市における復旧・復興について 

 ６ 地域問題について 

  (1) 二中体育館の建てかえについて 

 

 

 

○ 布 施 孝 一 議員 

 １ 市民経済について 

  (1) 雇用について 

   ① 本市の雇用対策について 

   ② 求職者支援制度について 

 ２ 高齢社会対策について 

  (1) 成年後見制度について 

   ① 内容と本市の現在の取り組みについて 

 ３ 安全対策について 

  (1) 土砂災害について 

   ① ハザードマップ作成の進捗状況について 

 ４ 都市計画について 

  (1) 自転車対策について 

   ① 放置自転車の現状と対策について 

   ② 「良好な自転車交通秩序の実現のための総合対策の推進について」の内容について 

 ５ 環境保全について 

  (1) 放射線測定について 

   ① 本市の取り組みについて 

 ６ 企業局について 

  (1) 給水場について 

   ① 第一給水場の今後の更新工事について
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○ 小 川 利枝子 議員 

 １ 子育て支援に係る相談体制について 

  (1) 現在習志野市では発達相談センターの創設、教育相談の一元化、ヘルスステーションの整理

と子育て支援の相談窓口となる組織の改編等について着手しているが、どのような将来像を

描いているのか。次世代育成支援対策行動計画の整合とあわせ、伺う 

 ２ 特別支援教育について 

  (1) 平成２１年第４回定例会で採択された「特別支援教育の充実に関する請願」に掲げた３項目

について、それぞれに係るこの２年間の取り組みと達成状況を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 清 水 晴 一 議員 

１ 防災について 

(1) 液状化対策について 

  (2) 危機管理対策組織について 

  (3) 企業局の耐震工事について 

  (4) 津波対策について 

  (5) 公園・緑地の配置計画について 

 ２ エネルギー対策について 

  (1) 津田沼浄化センターの電気料金低減化について 

  (2) 企業局の天然ガス価格変動への対策について 

  (3) ＬＥＤ照明の導入について 

 ３ 障がい者雇用について 

  (1) 市役所の障がい者雇用について 

 ４ 地域課題について 

(1) 大久保駅周辺再整備計画について 
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○ 央   重 則 議員 

 １ 環境政策 

(1) 清掃工場について 

(2) 地球温暖化防止に係る当市の対策費について 

 ２ 震災対策 

  (1) 当市における放射能汚染対策について 

 ３ 高齢者・介護対策 

(1) 緊急時におけるショートステイについて 

(2) 見守り・通報システムについて 

(3) 成年後見人制度のＰＲの徹底について 

 ４ 入札制度 

  (1) 最低制限価格入札について 

 

 

 

 

 

○ 杉 山 和 春 議員 

 １ 地域問題について 

  (1) 習志野市実籾５丁目１０３－３の習志野市有地１,３１９.７平方メートル（約４００坪）に

ついて 

   ① 今後の利用予定について質問いたします 

  (2) 実籾本郷公園にある旧鴇田家住宅大震災復旧について 

   ① 開園に向けての復旧スケジュールについて質問いたします 

 ２ 防災について 

  (1) 急傾斜地崩壊危険個所について 

   ① 震災後の影響についてのパトロール結果について質問いたします 

   ② 今後の対策予定について質問いたします 

 ３ 特別支援教育について 

  (1) 介助員の配置について 

   ① 配置の判定基準の方法について質問いたします 

   ② 生徒の緊急時等の安全確保のための配置について質問します 
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○ 清 水 大 輔 議員 

 １ 地域防災計画について 

  (1) 市民へどのようにＰＲしていくのか、新・地域防災計画の予定を伺う 

 ２ 習志野市庁舎の耐震性について 

(1) 現在の状況を伺う 

 ３ ボランティアセンター立ち上げについて 

(1) 運営方法の是非について伺う 

 ４ 学校教育における防災対応授業のあり方について 

  (1) 必要性と今後の取り組みについて 

 ５ 液状化対策について 

  (1) １３市の話し合いが行われた結果について 

 

 

 

 

 

 

○ 中 山 恭 順 議員 

 １ 歯科保健の取り組みについて 

  (1) 赤ちゃんから高齢者まで生涯を通じた口腔ケアの重要性について 

  (2) 歯、口腔ケアの健康づくりについての条例制定の考え方を伺う 

 ２ 今までの一般質問の進捗状況について 

(1) 義務教育までの医療費無料化について 

(2) 津波について 

(3) 公民協働型復興検討会議について 
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○ 長 田 弘 一 議員 

 １ 健康なまち習志野について 

  (1) 健康なまち習志野第３期計画について 

   ① 「ヘルスプロモーション」の基本理念について 

   ② 現在の取り組み状況について 

   ③ 今後の啓発活動について 

  (2) 健康なまち習志野推進月間について 

   ① 現在の取り組み状況について 

   ② 今後の取り組みについて 

 ２ 災害に強いまちづくりについて 

  (1) 避難所施設について 

   ① 備蓄の充実について 

   ② 備品の充実について 

   ③ 施設の充実について 

 

 

 

○ 市 角 雄 幸 議員 

 １ 下水道事業について 

  (1) 国土交通省が募集した官民連携事業の推進に関する検討案件について 

  (2) 下水道事業の民間委託に関する見解 

  (3) 下水道施設等運営事業の内容について 

  (4) 下水道事業の中長期計画について 

 ２ 財源確保について 

  (1) 震災後の経営改革プランの見直しについて 

  (2) 水道、ガス事業における資金剰余額の活用について 

 ３ 高齢者支援について 

  (1) ２４時間対応の定期巡回・随時対応型サービスの詳細について 

  (2) サービス付き高齢者住宅の整備、高齢者の多様な住まいの確保の詳細について 
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○ 市 瀨 健 治 議員 

 １ 東北被災地の瓦れき受け入れを 

  (1) 放射線量の数値を測定し安全指標をクリアして受け入れを 

   ① 立派な焼却施設を有効に生かし被災地復興の一助に 

 ２ 地球温暖化防止対策について 

  (1) 先進都市に学ぶこと 

   ① 中期・長期目標を立てた、地球温暖化対策を 

   ② 低炭素社会へ向けた取り組みと環境都市習志野を 

   ③ 太陽光発電システム助成金は 

   ④ 公共施設の省エネ対策を 

 ３ 復興検討会議について 

  (1) 最終報告で提言がなされようとしていますが、どのようにしていきますか 

 ４ 谷津干潟のアオサ除去作業 

  (1) ９月の定例会で確認したことが実行されていません 
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○ 相 原 和 幸 議員 

 １ 防災について 

  (1) 災害復旧について 

   ① 液状化による道路基準値は年内設定できるのか伺う 

  (2) 災害対策について 

   ① 初動連絡システムの構築について伺う 

   ② ＡＥＤの設置普及について伺う 

   ③ 普通救命受講者数の推移について伺う 

   ④ 被災した他市との情報交換及び交流について伺う 

  (3) 教訓について 

   ① ３月１１日の市としての取り組みについて伺う 

 ２ 環境共生について 

  (1) 政策について 

   ① 環境教育（学校及び市民）の現状について伺う 

  (2) 展望について 

   ① ＬＥＤ化・太陽光発電・燃料電池の普及促進について伺う 

 ３ 危機管理について 

  (1) ＴＰＰ交渉について 

 ４ 市庁舎について 

  (1) 窓口業務について 

   ① 本庁舎窓口の早期移転について伺う 

  (2) 書類保管について 

   ① 本庁舎保管の書類移転について 

 ５ 行政改革の中の事務事業の見直しについて 

  (1) 単独事業について 
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○ 伊 藤   寛 議員 

 １ 下水道 

  (1) 東日本大震災にかかわる早期復旧への取り組みについて 

   ① 国道１４号以南の工事箇所計画（５００ヘクタール）に対する取り組みについて 

    ア 工事の進捗状況は、予定どおりに進んでいるのか 

    イ 復旧費の総積算額約２８億円（国補助約５億円、市単独約２３億円）の一般財源確保に

向けて、行財政改革の具体的検討事項・実施事項についてどのように取り組んでいるの

か現状を伺いたい 

 ２ 防災 

  (1) 多様な災害情報の伝達手段について 

   ① 平成２３年第３回定例会（９月１５日・一般質問）での答弁の取り組み状況について 

    ア 町会・自主防災組織・福祉施設など、大量件数が数分で配信できる「インターネットＦ

ＡＸ」の導入に向けた検討状況について伺いたい 

    イ 市民が防災行政無線（屋外スピーカ一）から放送された内容を「電話（フリーダイヤル） 

で確認できるシステム」の導入に向けた検討状況について伺いたい 

  (2) 災害時でも確実に連絡が取り合える通信手段の確立について 

   ① 大規模災害でも通信が継続し、かつ広い範囲（全国カバ一）で相互に交信（災害対策本部・

避難所・病院・福祉施設・救援物資集積場・駅・大学・援助協定自治体等の交信）ができ

るデジタルＭＣＡ（マルチ・チャンネル・アクセス）移動無線の整備に向けた検討を提案

するがいかがか 

  (3) 自治体相互援助について 

   ① 相互援助協定締結の自治体拡充に向けた取り組みについて 

    ア 平成２３年第３回定例会（９月１２日・一般質問)での答弁の取り組み状況について伺

いたい 

    イ 援助協定自治体候補として、習志野市と同様に「市の木がアカシア」、「市の花がアジ

サイ」、「ラムサール条約登録地」の国内・外国自治体からの選定を提案するがいかが

か 

    ウ 大津波の被害を受けた際の後方支援の拠点として八千代市との協定締結、平時から協議

しておくことを提案するがいかがか 

   ② 防災情報の代行発信について 

    ア 地震等でサーバーダウンが発生し、習志野市のホームページから災害・防災情報・日常

情報が配信不能になった際に、相互援助協定自治体に代行業務をしてもらうために、平

時から協議しておくことを提案するがいかがか 
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３ 財政 

  (1) 公金滞納徴収の強化について 

   ① 平成２３年第３回定例会（９月１５日・一般質問)での答弁の取り組み状況について 

    ア 公金滞納徴収の一元化に向けた検討状況について伺いたい 

   ② 滞納処分の強化について 

    ア 差し押さえ可能な公金滞納者に対して、他市でも取り組んでいる自家用車・バイクのタ

イヤロックの実施を提案するがいかがか 

  (2) 滞納防止策について 

   ① 公金の支払い方法の多様化に向けた取り組みについて 

    ア クレジットカード収納の導入を提案するがいかがか 

 ４ 道路行政 

  (1) 歩行者・自転車利用者への安全対策について 

   ① 平成２３年第１回定例会(３月３日・一般質問)での答弁の取り組み状況について 

    ア 防音壁が設置されている袖ケ浦団地内の通路から、ふれあい橋の出口とその北側にある

交差点の隅切り部の危険箇所改善に向けて、団地自治会の意向確認・協議の状況と実施

の見通しを伺いたい 

    イ 防音壁が設置されている香澄交差点の秋津側の危険箇所改善に向けて、千葉国道事務所

への要望と実施の見通しを伺いたい 

    ウ ＪＲ津田沼駅南口ペデストリアンデッキのバス停階段の照明設置に向けた検討状況と

設置の見通しを伺いたい 

 ５ スポーツ振興 

  (l) 芝園テニスコート・フットサル場の整備について 

   ① スポーツの性質を考慮した施設の整備について 

    ア テニスは、風が吹くとボールが変化してプレイに影響しやすいスポーツで、施設整備に

おいては、風対策は必須であるが、現状、対応がされていない。早期に風対策として防

風ネットの整備に取り組むべきと思うがいかがか 
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○ 田 中 真太郎 議員 

 １ 指定管理者制度について 

  (1) 現在の状況について 

   ① １～２巡目を終えての現況と問題点は 

 ２ スポーツ施設について 

  (1) 総合運動公園について 

   ① マスタープラン・後期基本計画の実現性と今後の見通し及び展望は 

 ３ 旧習志野高校跡地について 

  (1) 新庁舎建設用地候補地になったことについて 

   ① 各種イベントの開催場所がなくなるがどうするのか 

 ４ 都市計画道路について 

  (1) ３・３・３号線、３・４・１１号線について 

   ① 進捗状況はどうなっているか 

 

 

 

 

○ 佐 野 正 人 議員 

 １ 全国情報公開度調査結果 

  (1) 市長交際費の公開基準について 

 ２ ＬＥＤ街灯の普及促進 

  (1) ＬＥＤ街灯の導入計画について 

 ３ 自転車の安全走行 

  (1) 自転車総合対策の周知について 

  (2) 自転車走行環境の整備について 

 ４ 社会保障費の歳出削減 

  (1) 医療費について 

  (2) 生活保護費について 

 ５ ＪＲ津田沼駅周辺の環境美化 

  (1) 路上喫煙とポイ捨て防止対策の進捗状況について 

  (2) 放置自転車の処理について 

  (3) 津田沼１丁目公園に居住しているホームレスへの対応について 

 



12 

 

○ 立 崎 誠 一 議員 

 １ 平成１５年４月の選挙 不正開票について 

  (1) 当該市長、市議選挙に開票会場に助役、収入役、秘書課職員が不法侵入した事件について 

   選挙管理委員長は、いかなる判断をしているか伺う 

  (2) その他、当該不正開票について、関連質問で行う 

 ２ ８００億円の借金について、市長の財政政策は 

  (1) 市長の税金の無駄遣い対策 

  (2) 市議の報酬削減について 

  (3) 職員の給与の削減について 

  (4) 中間幹部職員削減について 

  (5) 教育委員会のパソコンのレンタルについて 

  (6) その他税金の無駄遣いについて 

 ３ 市長、議長の休日における公用車の使用について 

  (1) 土曜日、日曜日、祭日における祭り、イベント、の顔見世行脚について 

 

 

 

○ 宮 内 一 夫 議員 

 １ 一般廃棄物処理計画の見直しについて 

 ２ 防災計画の見直しについて 

 ３ 建物の高さ制限について 

 ４ 公共交通不便地域対策について 

 ５ 電力購入について 

 ６ ユトリシア（グリーン・グリーン）建設地の地下水汚染問題について 
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○ 木 村   孝 議員 

 １ 財政再建 

  (1) コスト削減について 

   ① 電気代削減について 

 ２ 防災・震災対策 

  (1) 学校防災マニュアルについて 

 ３ 地域問題 

  (1) 谷津小学校について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 谷 岡   隆 議員 

 １ 習志野市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画（第５期）について 

  (1) 介護保険料について 

  (2) 具体的施策について 

 ２ 東日本大震災後の復旧・復興に関する地域住民との連携について 

 ３ 地域防災計画の見直しについて 

  (1) 防災とコミュニティづくりについて 

  (2) 避難場所の液状化対策について 

 ４ 地域問題について 

  (1) ＪＲ津田沼駅南口・奏の杜の保育所パンク問題について 

  (2) 屋敷幼稚園と菊田保育所の耐震補強工事の前倒し実施を求める 

  (3) 谷津３丁目の京葉道路南側沿いの歩道の整備を求める 
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○ 市 川 寿 子 議員 

 １ 習志野市こども園整備と既存市立幼稚園・保育所の再編計画について 

  (1) 私立保育所の保育内容について 

  (2) 袖ケ浦こども園の整備について 

 ２ 保育行政について 

  (1) 認可保育所の千葉県の設置基準について 

  (2) 延長保育料の有料化について 

 ３ 放射能汚染について 

  (1) 除染の基準について 

  (2) 放射能の測定について 

 ４ 地域問題について 

  (1) 小・中・高校施設からの砂ぼこり対策について 

  (2) 商店街へのベンチの設置について 

  (3) 東習志野６丁目公園づくりについて 

 

 

 

○ 木 村 静 子 議員 

 １ 習志野市の不正選挙について 

  (1) ２０１１年４月 開票事務について伺う 

 ２ 介護保険の取り組みについて 

  (1) 新年度の取り組み 

  (2) 介護保険料の引き下げについて 

 ３ 指定管理者制度についての対応 

  (1) 白鷺園 

  (2) 図書館 

 ４ 財源確保の取り組みについて 

  (1) 消防団、協力隊の取り組みについて 

  (2) 市民まつりの今後について 

  (3) 町会・自治会への助成金の取り組み 

 ５ 庁舎建設について、その取り組み 
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○ 平 川 博 文 議員 

 １ 新市長の政治姿勢について 

  (1) 災害対応 

 ２ まだ終わっていない不正開票選挙 

 ３ 議員に対する脅迫 

 ４ 前市長と前市長後援会に私物化されているＪＲ津田沼南口特定土地区画整理事業について 

  (1) 強制執行のその後。なぜ、７９歳の高齢者と娘の住む家に強制執行をかけ、ドアをのこぎり

で破壊し、窓を取り外し、寒風の吹き抜ける中を７時間も土地引き渡しのために責め続けた

のか。老母と娘の置かれている現状はどうか。これからどうなるのか 

  (2) 保留地売買契約書（組合、三菱地所、藤和不動産、フジタ）の覚書の開示を要求する 

  (3) 測量 

  (4) 保留地処分金７３億９,０００万円の清算時期とその他の保留地 

  (5) 地権者や市議会や市民に見えない開発の仕組み 

  (6) 土地区画整理事業の入札の全面公開を要求する 

 ５ ＪＲ津田沼駅南口、モリシア南側市有財産売却計画は、前市長による公共地の私物化 

 ６ ５,０００万円念書事件から、２６億円の土地取引の真相解明と３,０００坪の土地 

 ７ 競艇のボートピア習志野の「営業の縮小と撤退」を求める 

 


